

Les Entretiens Cocktail

Récits d'un (Dev)Ops

Joseph Courcelle, 24 ans - Socle technique/Projet PHARE, basé à Marseille



Joseph Courcelle

Chez COCKTAIL, à chacun son métier et il y en a tant à découvrir...

Les entretiens Cocktail sont une occasion originale de se familiariser aux profils et compétences que l'Association recense.

Quel métier, quel profil, quels objectifs, quelle vision ?

L'arrivée de Joseph lance la dynamique de création d'une véritable équipe projet comptant à son bord Raymond à la direction, Minh, responsable de la coordination ainsi que Yann et Adrien aux profils plus techniques.

“ Joseph en bref... Ton parcours, ton passé

Je démarre, post bac, en prépa intégrée à Polytech Grenoble. Jugeant le contenu pas assez approfondi, je me réoriente en MPSI et MP à Paris.

Je rejoins ensuite l'INSA de Rennes (école d'ingénieur en informatique), parcours "sécurité" et réalise mon stage de fin d'étude à Grenoble en tant que Devops chez Arturia (société spécialisée en logiciel et instrument de musique électronique).

J'en sors diplômé en février 2024. Et Cocktail m'ouvre ses portes en septembre ! Ce sera mon premier job.

Dans quel cadre tu intègres l'association ?

C'est ainsi, en septembre 2024, que j'intègre l'association en tant que Devops dédié au projet PHARE avec mes compétences en Kubernetes (déjà pratiqué au cours de mes stages).

Ma candidature chez Cocktail a résonné comme une évidence. Le monde associatif, être au service d'adhérents et qui plus est des établissements publics, cet ensemble a fait sens pour moi. J'avais trouvé mon environnement, à taille humaine et dans lequel je me sens à l'aise quotidiennement.

Mon arrivée est aussi corrélée à la phase d'industrialisation du projet. Le fait de pouvoir contribuer à sa construction m'a particulièrement convaincu.

Dès la phase d'entretien, je comprends assez vite que j'aurai une certaine latitude dans les positions, les choix et montrer ma force de proposition à des personnes à l'écoute.

PHARE connaît une croissance assez fulgurante aux fils des mois. Il y a ce challenge et cette ambition de satisfaire une demande qui m'anime et me motive.

Un devops chez COCKTAIL c'est quoi ?

Un métier aux multiples facettes ! Un côté "OPS" incluant les travaux d'exploitation de la plateforme, les mises à jour, la gestion des applications pour nos adhérents, l'installation et la configuration de ces applis.

Il y a aussi le côté "support" avec la gestion des anomalies et des bugs que les établissements peuvent parfois rencontrer. Je qualifierai cette partie de base de mon métier.

Ensuite il y a la partie un peu moins routinière et plus évolutive à savoir le côté "développement". Cela passe par l'écriture de scripts permettant de mettre en place des systèmes d'automatisation et de supervision.

Ensuite il y a l'aspect sécurité, très important pour la plateforme et pour la bonne gestion des données de nos établissements. Une semaine sur 2 un rôle de support s'installe. Je travaille pour cela étroitement avec Yann (expertise applicative) et Adrien (connaissance du réseau et l'infrastructure Kubernetes).

Le but ultime étant de parvenir à assurer les tâches d'exploitation et de mise en production.

Le projet PHARE en quelques mots...

Si je devais l'imager, pour moi ce serait l'hébergement de la suite logicielle Cocktail, accessible en ligne en mode SAAS. Une manière moderne d'assurer la gestion et le support et de proposer un hébergement et une maintenance.

Une solution pour alléger les équipes au sein de nos établissements adhérents et notamment les DSI. Tout ceci positionné dans une infrastructure certifiée SecNumCloud et hébergée chez OVH.

A ce jour, ce sont 7 établissements que nous avons en production et 5 nouveaux établissements attendus dès 2025. Ces établissements représentent un parc applicatif géré par Cocktail de près de 150 applications.

Un leitmotiv ?

Occuper un poste à responsabilité pour un premier job c'est plutôt motivant ! Les conditions de travail sont très agréables et sans pression. Le côté associatif fait aussi écho à mes valeurs et échanger et travailler aux côtés d'établissements publics du monde de l'ESR me tient à coeur.

Si je devais d'ailleurs me projeter à 5 ou 10 ans je me verrai enseigner, inculquer mes valeurs, partager mes savoirs.



Une passion ?

Sans aucun doute le monde de la musique et le domaine artistique en général ! J'ai beaucoup pratiqué les percussions brésiliennes et je m'exerce à la capoeira depuis l'âge de 4 ans.

J'aime aussi la MAO (musique assistée par ordinateur, mixage de voix...). Et plus classiquement, je dirais le vélo, les voyages avec une passion particulière pour la Guyane et les trains, j'ai d'ailleurs traversé l'Europe.



PHARE connaît une croissance assez fulgurante aux fils des mois. Il y a ce challenge et cette ambition de satisfaire une demande qui m'anime et me motive.